
la Lettre
 aux Libercourtois

De nombreuses 
transformations sont 
actuellement en cours 
et visent à redonner 
toute sa place à l’école.
Le mois dernier, la 
loi d’orientation et de 
programmation pour la 
refondation de l’école 
de la République a été 
promulguée. Le but de 
celle-ci est de voir se 
mettre en place une 
école juste, exigeante 
et inclusive, permettant 
une hausse des niveaux 
et une baisse des 
inégalités. Le lancement 
des écoles supérieures 
du professorat 
de l’éducation, 
du personnel 
supplémentaire, un 
service public du 
numérique éducatif 
sont autant d’éléments 
qui permettront de voir 
s’enrichir cette école.
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La commune, par le biais de sa 
politique éducative, vise à réunir 
toutes les conditions nécessaires à la 
réussite de l’enfant dans une stratégie 
de compensation des inégalités . Cette 
politique se traduit, chaque jour :
- par le soutien aux actions 

favorisant l’accès aux pratiques 
culturelles et artistiques, 

- par un programme soutenu 
d’investissement et d’entretien des 
écoles .

Enrichir les 
apprentissages  
et aider à la 
mobilité des élèves
Les sorties pédagogiques, déterminées 
par les équipes enseignantes, en fonction 
du projet pédagogique de la classe, sont 
très importantes . Elles visent à donner 
du sens aux apprentissages en favorisant 
le contact direct avec l’environnement 
naturel ou culturel, avec des acteurs dans 
leur milieu de travail, avec des œuvres 
originales . 17€ par élève inscrit dans 
les écoles libercourtoises sont ainsi 
attribués par la municipalité dans ce 
sens .
Les élèves des écoles élémentaires 
de Libercourt ont également bénéficié 
en 2013, d’une visite au Louvre Lens, 
grâce à la prise en charge du transport 
par la municipalité . Cette dernière aide 
également les jeunes en versant aux 
familles une allocation pour frais de 
transport des élèves de la commune 
fréquentant les lycées (46€ par élève), 
les écoles supérieures et professionnelles 
(50€) et pour les enfants fréquentant les 
écoles spécialisées pour handicapés (50€) .

Refondation de l’Ecole :

Un seul objectif : favoriser 
la réussite de l’enfant
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Maire de Libercourt, 
Conseiller Général et 
Vice-président de la CAHC

Proposer un cadre 
de travail  

adapté et stimulant
Garantir les meilleures conditions 
d’apprentissage possibles aux enfants 
passe également par des infrastructures 
de qualité . Ainsi, depuis plusieurs 
années, des travaux de rénovation des 
écoles ont lieu et viennent de s’achever 
avec les travaux de restructuration 
de l’école maternelle Joliot Curie . 
L’école élémentaire Pierre Curie dispose 
également désormais d’un nouveau 
préau dans la cour de récréation, 
permettant aux enfants de s’abriter . A 
l’école Jean Jaurès, c’est le bureau de la 
direction qui a été entièrement refait .
Un bon apprentissage nécessite 
également du bon matériel . Ainsi, 
33€50 sont attribués par élève des 
écoles maternelles et élémentaires 
pour les fournitures scolaires . 
Bien que le collège reste sous la 
compétence du Conseil Général, 9€ 
par élève sont également octroyés aux 
collégiens pour l’année scolaire . La 
municipalité contribue également 
au remplacement de manuels et 
dictionnaires scolaires .
Depuis la rentrée 2013, des Tableaux 
Blancs Interactifs ont été installés dans 
plusieurs classes des groupes scolaires . 
Le constat est unanime : amélioration 
des conditions de travail des élèves et 
des enseignants, nouvelles possibilités 
d’enseignement, cet outil ludique 
qui plait aux élèves a apporté un 
vent de modernité dans les classes 
libercourtoises . La généralisation de 
cet outil dans toutes les classes est 
actuellement à l’étude .
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27% du budget 2013 de fonctionnement est consacré à l’enfance, 
à la jeunesse et à l’éducation : 

 (cf ActuLibercourt 9)
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Valoriser la réussite des élèves
La municipalité mène une politique volontariste afin de 
récompenser les élèves méritants . Ainsi, chaque élève ayant 
obtenu le brevet des écoles se verra offrir un bon d’achat d’une 
valeur de 20€ . Chaque année, les 6ème reçoivent également 
un dictionnaire et les 5ème, 4ème et 3ème, une parure de stylo .

Tous les efforts de la municipalité ont été salués par Mme 
Heudre, inspectrice d’Académie : « les résultats des élèves 
sur la commune de Libercourt sont en nette progression. 
Ce travail est le fruit de l’ensemble du corps enseignant 
mais également de la municipalité qui offre aux élèves 
les meilleures conditions d’apprentissage possibles. » .

Impulsée par le ministre de l’éducation nationale, Vincent 
Peillon, elle a largement été discutée à Libercourt . 
En effet, conscient des conséquences que cette réforme au-
rait, le Conseil Municipal a souhaité interroger les parents 
sur sa mise en place dès la rentrée 2013. Une commission 
extra-municipale relative à l’organisation du temps scolaire 
dans les écoles maternelles et élémentaires a également a 
été créée . Celle-ci est composée de 3 élus, de 5 directeurs 
d’écoles, de 3 parents d’élèves et de 4 agents municipaux . 
Suite à l’analyse des questionnaires envoyés à tous les 
parents, plus de 60% des personnes ont répondu qu’ils 
souhaitaient que cette réforme soit appliquée à la rentrée 

2014 . Les membres de la commission extra-municipale, 
enseignants et parents d’élèves, ont également émis le 
souhait que la réforme soit reportée en 2014 . 
Un débat a eu lieu en mars dans le cadre de la commission 
« éducation, enfance et jeunesse » et a abouti à la 
même conclusion . Au vu de l’avis des différentes 
parties prenantes, le Conseil Municipal a ainsi décidé 
à l’unanimité que la réforme des rythmes scolaires 
entrerait en application à Libercourt à la rentrée 2014 . 
Cela permettra de mettre en place cette réforme dans les 
meilleures conditions possibles, en prenant le temps de la 
réflexion. 
Le but est également de rédiger un projet éducatif global 
à l’échelle de la commune qui sera la ligne de conduire 
notamment pour la mise en place de cette réforme . Les 
Libercourtois seront informés régulièrement des décisions 
prises à ce sujet .

La réforme des  
rythmes scolaires

Quels coûts pour la commune ?

(1)  Réseau d’Aide Spécialisée aux Elèves en Difficulté

15000€ pour les sorties 
pédagogiques,

151800€ pour la rénovation  
de l’école Joliot Curie,

15900€ pour la rénovation du bureau de 
direction de l’école Jean Jaurès,

32500€ pour les fournitures des écoles 
maternelles et élémentaires, le 

remplacement des manuels et des dictionnaires scolaires,1500€ de subventions pour le RASED(1),

32000€ d’investissement pour l’installation 
des Tableaux Blancs Interactifs,

Sans oublier la restauration scolaire : 

4€27 par enfant et par jour (achat de repas, 
chauffage, personnel de service, etc .) .
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À l’école élémentaire Pierre Curie
Nathalie Maciejowski connaît bien la ville de Libercourt. 
Elle a effectué un de ses premiers longs remplacements à l’école Jaurès en 1983 . Après 
19 années passées à l’école Montaigne de Carvin où Mme Maciejowski a essentiellement 
enseigné à des CP, et va désormais intégrer l’équipe éducative de l’école élémentaire 
Pierre Curie en remplacement de M . Cichoki .
« Ce sera mon premier poste en tant qu’enseignante et directrice. J’aurai une journée 
de décharge pour pouvoir assurer mes fonctions de Direction. J’ai rencontré les 
parents d’élèves lors du dernier conseil d’école et j’ai pu faire la passation avec  M. 
Cichoki. L’équipe enseignante avec qui j’ai pu faire connaissance semble très motivée 
et très dynamique. Nous allons donc pouvoir mener de beaux projets tous ensemble. 
Les projets mis en place par M. Cichoki et les enseignants se poursuivront comme la 
musique par exemple. Il me faudra quelques jours pour prendre mes repères puis, avec 
l’équipe éducative, nous pourrons mettre en place d’autres projets… j’ai hâte ! »

À l’école  
élémentaire  

André Pantigny
Catherine Savary prendra la direction 

de l’école primaire Pantigny en 
remplacement de Mme Drode qui a 

fait valoir ses droits à la retraite.

Mme Savary a intégré l’éducation 
nationale en 1984 . Après avoir effectué 
différents remplacements, elle a pris 
la direction d’une école maternelle à 
Hénin-Beaumont . Une fois le CAFIPEMF 
(Certificat d’Aptitude aux Fonctions 
d’Instituteur ou de Professeur des 
Écoles Maître Formateur) obtenu, 

Les nouveaux visages de la rentrée 2013 :  
Zoom sur les nouvelles directrices

À la maternelle 
André Pantigny
Catherine Weppe, prendra 
l’intérim de la direction de la 
maternelle Pantigny suite au 
départ de M. Belmer.

En charge d’une classe à la maternelle 
Pantigny depuis 3 ans, elle aura 
toujours à la rentrée sa classe des 
petits/moyens .
Mme Weppe sera déchargée de sa 
classe une journée par semaine pour 
assurer ses fonctions de directrice .

madame Savary devient Conseillère 
Pédagogique à l’Inspection de 
l’Education Nationale puis Conseillère 
Pédagogique à Lens . Ces dernières 
années, elle était directrice à l’école 
élémentaire Louis Aragon de Carvin .
« J’ai toujours aimé le côté formation. 
C’est vraiment intéressant de suivre les 
jeunes qui entrent dans le métier. Mais 
en tant que conseillère pédagogique, je 
ne voyais pas la mise en pratique sur 
le terrain. Ne pas voir concrètement les 
projets que l’on peut lancer est assez 
frustrant. Et puis, le contact avec les 
enfants, leurs parents, les associations 
de parents d’élèves… me manquait.
Je serai déchargée totalement 
pour assurer la direction de l’école 
élémentaire Pantigny qui accueille 13 
classes. 
Il sera intéressant de composer avec 
l’équipe d’enseignants formateurs en 
place et les étudiants. 
Nous avons fait la passation avec Mme 
Drode, mais je ne connais pas encore 
toute l’équipe éducative. J’ai hâte de 
découvrir ce qui est mis en place à 
l’école. Je sais que des rencontres 
sportives sont organisées avec l’USEP, 
c’est intéressant. J’aime beaucoup 
l’anglais. J’ai déjà accueilli une 
assistante irlandaise pendant six mois, 
cela avait été très bénéfique pour les 
enfants. Je vais voir si c’est un projet qui 
plaît à l’équipe éducative, car c’est eux 
qui connaissent le mieux les enfants, le 
milieu et les infrastructures . »

Les dates à ne pas oublier
Rentrée des écoles maternelles et élémentaires : mardi 3 septembre
Rentrée du collège Jean de Saint Aubert : 
- les élèves de 6ème (et leurs parents) : mardi 3 septembre, le matin . 
- les élèves de 5ème, 4ème et 3ème : mardi 3 septembre, l’après-midi .
Inscriptions au restaurant scolaire à partir du 26 août en mairie .
Prochaines vacances scolaires : du 21 octobre au 3 novembre 
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A la découverte de la jeune association des parents 
d’élèves de l’école Curie : Les enfants d’abord 

Depuis un an et demi, Mme Mangin est présidente de 
l’association Les enfants d’abord . Auparavant l’association 
des parents d’élèves n’œuvrait que pour les classes de 
maternelle . Lorsqu’elle a repris la présidence de l’association 
et que le nom Les enfants d’abord lui a été donné, le 
message à faire passer était clair . Tout est dans le nom :  
« Nous souhaitons offrir un maximum aux enfants. À chaque 
évènement ou manifestation, nous veillons à ce que chaque 
enfant que ce soit de maternelle ou de primaire reparte 
avec quelques choses : un cadeau à Noël, un morceau de 
galette des rois, des crêpes, des livres ou encore des clés 
USB… » 
Ce qui est nouveau avec l’association Les enfants d’abord, 
c’est qu’elle rassemble les parents et les enfants des deux 
écoles du groupe scolaire . « Nous essayons de répondre aux 
demandes des directeurs et lorsque nous faisons quelque 
chose pour une école, nous faisons l’équivalent à l’autre. 
C’était par exemple le cas avec les dictionnaires offerts aux 
CM2, nous avons de ce fait offert des bacs à eau/bacs à 
sables aux classes de maternelles. »
Et lorsque nous demandons à Mme Mangin combien de 

personnes s’investissent pour que les actions de cette 
association soient de si belles réussites, elle soupire… 
« En fait, c’est surtout le bureau qui est très actif. Nous 
nous réunissons à la maison. C’est comme une famille, nous 
sommes très solidaires. Nous souhaitons faire au mieux 
pour les enfants et nos époux s’investissent également. 
Les autres parents se mobilisent pour les confections de 
gâteaux… mais nous aurions besoin de plus de bénévoles 
ne serait-ce que pour tenir des stands à la kermesse. 
Nous sommes aidés pour certaines actions. Par exemple, 
nous organisons des actions en collaboration avec le  
Programme de Réussite Educative comme dernièrement  
« Tête en Fruits » pour sensibiliser les enfants à manger 
des fruits (au lieu des paquets de chips à la récréation). Les 
enfants ont pu reproduire leur propre tête avec des fruits 
et l’association a vendu les photos souvenirs. Les services 
techniques municipaux nous épaulent également lorsque 
nous avons besoin. Et il y a aussi la subvention versée par 
la mairie. »
« Ça n’est pas toujours facile. Préparer les différentes 
actions prend un temps fou pour 270 enfants et pourtant 
certains parents n’hésitent pas à critiquer sans toutefois 
s’investir. C’est parfois décourageant. Mais nous essayons 
de nous répartir les rôles au mieux et nous faisons cela pour 
les enfants. Nous accueillons bien sûr tous les parents qui 
souhaitent donner un peu de leur temps pour les enfants » .

Calendrier prévisionnel pour l’année 2013-2014 :
Octobre : bal costumé d’Halloween
Décembre : cadeaux de Noël
Janvier : galettes des rois
Février : carnaval – crêpes
Avril : Pâques – chocolats
Juin : kermesse

Pour contacter Les enfants d’abord : 
Page Facebook : Libercourtois les enfants d’abord
kellypitois@hotmail.fr
à l’école maternelle Joliot-Curie ou à la primaire Pierre Curie.

Quoi de neuf du côté du collège ?
Nous avons rencontré M . Caron, Principal du Collège Jean 
de Saint Aubert le jour des résultats du Brevet des Collèges . 
Pas de doute, au vu de son enthousiasme, il est fier de  
ses élèves : « 76,66% de réussite ! 69 candidats admis 
sur les 90 qui passaient le brevet. Oui, je suis content. 
Nous stabilisons les chiffres (même si l’année dernière 
était exceptionnelle). Plus d’un admis sur deux à eu une 
mention, c’est pas mal du tout ! »
Lorsque l’on demande à M . le Principal quelle actualité il 
a à partager pour cette rentrée, toujours aussi énergique, 
il bondit pour nous faire visiter : « Le Conseil Général du 
Pas-de-Calais revoit actuellement l’étanchéité sur les toits 
des bâtiments. Les portes des préfabriqués vont être rem-
placées, des volets électriques vont être installés dans les 
salles de cours, et les grilles à l’entrée du collège ainsi que 
les barrières vont être changées en cours d’année. Des bar-
rières plus hautes devraient être mises en place. En sep-
tembre, c’est la salle de sport du collège qui sera rénovée.
Le collège va également être connecté au haut débit cou-
rant 2013. Nous venons d’en être informés par le Conseil 
Général. Cela va permettre aux deux classes pupitres et 
aux deux salles équipées de Tableau Blancs Interactifs de 

mieux fonctionner. Ce type de connexion pourra nous per-
mettre, dans un avenir proche nous l’espérons, de proposer 
aux élèves un Espace Numérique de Travail, un cartable 
électronique… » 


